

PAROISSE BIENHEUREUX FRANÇOIS DARDAN

FRANTSES DARDAN DOHATSUA PARROPIA

Site : [www.paroissehasparren.com](http://www.paroissehasparren.com)

Mail: [secretariatparoissial-hasparren@orange.fr](mailto:secretariatparoissial-hasparren@orange.fr)

Presbytère: 05 59 29 60 07

Secrétariat paroissial: 05 59 70 22 13

(Ouvert de 15h30 à 18h00-Lundi, Mardi, Jeudi et Vendredi)

#### + Calendrier des messes de la paroisse-Elizkizunak

- 15- 16 Février 2025: Samedi 15 : Messe anticipée à 18h30. en l'église de Hasparren Dimanche 16 : 9h : Briscous - St. Esteben · 10h30 : Hasparren - Isturitz - Gréciette.
- 22-23 Février 2025: Samedi 22 : Messe anticipée à 18h30 en l'église de Hasparren. Dimanche 23 : 9h : Urcuray - Ayherre - Mendionde • 10h30: Hasparren - Briscous - St. Martin d'Arbéroue

+ Deuils - Doluak : Cette semaine nous avons confié au Seigneur Mme. **Clémence TRUQUEZ** (89 ans) à Bonloc ; Mme **Madeleine (Madou) CAVALIÉ** (82 ans) à Hasparren. *Portons-les dans notre prière d'espérance, ainsi que leur famille.*

#### • Dans la vie de la paroisse /Parropiian

- Mardi 18 Février : Réunion des catéchistes de CM1 pour la préparation de la retraite de 1<sup>ère</sup> communion des enfants, à la salle Aterbe ona de Hasparren.
- Jeudi 20 février : de 9h30 à 12h : réunion des prêtres en doyenné à Cambo.
- Vendredi 21 février : à 14h. au presbytère, réunion des comptables avec la responsable de la comptabilité de l'évêché.
- Le dimanche de la Santé a été remarquablement célébré le 9 février dans la paroisse. A l'initiative du SEM (Service Évangélique des Malades) de la paroisse, près de 60 personnes malades ou âgées se sont rassemblés avec les familles, les soignants, les hospitaliers et les paroissiens en l'église de Hasparren. Tous les participants sont unanimes pour dire combien la célébration était touchante et recueillie, avec en prime la présence joyeuse et chantante des enfants du caté, surtout ceux de Mendionde et Macaye. > Merci! Milesker! à l'équipe paroissiale du SEM et aux membres locaux de l'Hospitalité basco-béarnaise ND. de Lourdes (HBB) pour la préparation de ce rassemblement et l'accompagnement des malades et des personnes âgées. Bravo aussi pour le goûter apprécié par tous à Aterbe ona. Le chocolat et les pâtisseries offertes par Boncolac étaient comme la cerise sur le gâteau pour clôturer ce bel après-midi.

• Bientôt Carnaval : Dimanche 23 février : Les musiciens et danseurs des Jeunes Basques proposeront des danses de Carnaval devant l'église, à la sortie de la messe de Hasparren. Tous sont invités à y prendre part.

#### • Une étape dans l'année du Jubilé 2025 :

Samedi 15 mars 2025 de 9 h à 16h,

Dans notre marche vers Pâques, comment et pourquoi devenir ensemble pèlerins d'Espérance ? Une journée auprès des moines et moniales de l'abbaye de Belloc: écoute, partage, prière et silence, au monastère des Bénédictines, Sainte Scholastique d'Urt. (Participation 10€) Contact : Frère Jean-François d'Aleman, prieur de la communauté des moines de Belloc [prieur@benedictinsurt.fr](mailto:prieur@benedictinsurt.fr) Tel : 05.59.29.66.45

+6e dimanche du temps ordinaire (C) -16/02/2025-  
+(C) Urteko 6garren igandea-

« L'espérance ne déçoit pas – Pèlerins d'Espérance »



+ Évangile de Jésus Christ selon saint Luc

« Heureux, vous les pauvres,  
car le Royaume de Dieu est à vous.» -Luc 6,20-

(méditation) Les lectures de ce dimanche nous

parlent de bonheur. Béni est l'homme qui

met sa foi dans le Seigneur, assure Jérémie.

Heureux est l'homme qui se plaît dans la loi

du Seigneur, proclame le psalmiste. Et le

Christ annonce, heureux les pauvres, ceux qui pleurent, ceux qui sont rejetés en raison de leur foi. Nous attaché au Seigneur contre vents et marées, vivre de sa parole, voilà le chemin du bonheur.

+ Bakearen zoriontasunak/Les Béatitudes 1. Zoriontsuak indarke-ria ezeztatzen dakitenak, beren kantua maitasuna dutenak.

(Heureux ceux qui répondent à la violence par l'amour.)

2. Zoriontsuak diruaren mutil jartzen ez direnak, pobren zerbitzuan gozatzén direnak. (Heureux les pauvres.)

3. Zoriontsuak beren helburua gogorkeria ez dutenak, bainan gozotasunez jokatzén direnak. (Heureux les doux)

4. Zoriontsuak zoriontsuak bakegileak, bakean biziz dena bakeaz poztén dutenak. (Heureux les artisans de paix.)

#### • Vœux du Pape pour le sommet de Paris sur

l'intelligence artificielle (10-11 février 2025)

Je souhaite que le sommet de Paris avance pour qu'une plateforme d'intérêt public sur l'intelligence artificielle soit créée ; et pour que chaque nation puisse trouver dans l'intelligence artificielle un instrument, d'une part, de développement et de lutte contre la pauvreté, et d'autre part, de protection des cultures et des langues locales. Ce n'est qu'ainsi que tous les peuples de la terre pourront contribuer à la création de données, qui seront utilisées par l'intelligence artificielle, représentant la véritable diversité et richesse qui caractérise l'humanité tout entière.

#### • Le Pape François parle de la souffrance : (11 avril 2024)

Le 11 février dernier, 167<sup>e</sup> anniversaire de la 1<sup>ère</sup> apparition de la Vierge Marie à Bernadette dans la grotte de Massabielle à Lourdes, était la journée mondiale des malades. Nous pouvons, à ce propos, relire les paroles du pape François sur la souffrance, tout en continuant notre prière en union avec les malades de nos familles.

« Jésus n'explique pas la souffrance, mais Il se penche vers ceux qui souffrent. Il n'aborde pas la souffrance avec un encouragement général et une consolation stérile, mais il en accepte le drame, en se laissant toucher par elle. L'Écriture Sainte est à cet égard instructive: elle ne nous laisse pas un manuel de bonnes paroles ou un livre de recettes de sentiments, mais elle nous montre des visages, des rencontres, des histoires concrètes. Pensons à Job, avec la tentation de ses amis d'énoncer des théories religieuses qui lient la souffrance à la punition divine, mais ils se heurtent à la réalité de la douleur, témoignée dans la vie de Job lui-même... Oui, le Christ a transformé notre douleur en la faisant sienne jusqu'au bout : en la vivant, en la souffrant et en l'offrant comme un don d'amour. Il n'a pas donné de réponses simples à nos « pourquoi », mais sur la croix, il a fait sien notre grand « pourquoi » : à la neuvième heure, Jésus cria d'une voix forte : « Mon Dieu, mon Dieu, pourquoi m'as-tu abandonné ? » (Mc.15,34)